



LA DISPUTA POR LA CDMX

LUIS MIGUEL MARTÍNEZ ANZURES
PRESIDENTE DEL INAP

Morena y sus aliados partidistas tendrán el desafío de recuperar el terreno que se perdió en la capital del país, tras las elecciones de 2021

Una vez acabado el ejercicio electoral correspondiente al Edomex en junio de este año, ahora el calendario de próximas votaciones pone a la vista la elección presidencial de 2024 y por supuesto, la renovación de varias gubernaturas. Uno de estos casos, será el proceso electivo para la jefatura de gobierno en la CDMX.

Morena y sus aliados tendrán el desafío de recuperar el terreno que se perdió en la capital del país, tras las elecciones de 2021, mientras que algunos analistas advierten que, para ello, tendrá que movilizar y confirmar de esta manera, el músculo político que se supone tiene en esta demarcación.

Al respecto, las encuestas más recientes de El Financiero y Enkoll, muestran una preferencia para que Morena mantenga las riendas en la CDMX, pero múltiples especialistas consideran que la contienda por la Jefatura de Gobierno podría estar más reñida e incluso, implicar un riesgo para el oficialismo, si este último, no se prepara adecuadamente para lo que se dilucida, será una gran batalla en todas y cada una de las alcaldías que forman parte de la capital del país.

Por principio de cuentas, no sería prudente descartar que la candidatura en la capital del país pudiera ser utilizada como ficha de negociación para la definición de la candidatura presidencial, aunque esta posibilidad se ve muy distante, nunca se puede descartar al cien por ciento en ningún escenario en el horizonte electoral venidero.

Ahora bien, en el presente inmediato, los perfiles para posibles candidatos tanto de parte de la coalición Morena-PT-PVEM como de "Va por México", han empezado a surgir lentamente. De parte del oficialismo están la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada; el Secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch; la Secretaria de Bienestar, Adriana Montiel Reyes, e incluso el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado.

Cabe destacar que la candidata mejor posicionada hasta ahora, en las encuestas por parte de Morena, era la actual Secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, pero el martes pasado anunció en conferencia de prensa que se mantendría al lado del presidente Andrés Manuel López Obrador en su gabinete hasta terminar el sexenio.

Mientras tanto, en el bloque opositor denominado "Va por México", algunos personajes que han alzado la mano son: la senadora Xóchitl Gálvez, y los alcaldes de Benito Juárez, Santiago Taboada; de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava; y de Álvaro Obre-

gón, Lía Limón. La realidad es que, de acuerdo con los ejercicios demoscópicos dados a conocer hasta ahora, Xóchitl Gálvez, es la carta más viable para competirle a cualquier candidato(a) de Morena.

EL AMBIENTE ELECTORAL DE 2024 ES MUY DISTINTO

Hace dos años, se reflejó el deterioro de la opinión de los y las habitantes capitalinos sobre la administración que llevaba hasta esos momentos el gobierno local. A partir de su desempeño, se buscó "asustar" a los sectores de clase media y media alta que habitan, sobre todo, en la zona poniente de la Ciudad de México, quienes salieron a votar en contra del partido del Presidente de la República. El argumento principal para fortalecer esta idea fue la suspensión de la Línea 12 del Metro y el fatídico accidente en el que estuvieron involucrados muchos usuarios de este medio de transporte.

"Cabe destacar que la candidata mejor posicionada en las encuestas, por parte de Morena, era la actual Secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez".

